
異世代活動報告会来場者アンケート記述部分

①防災プラットフォーム事業について

線状降水帯発生時、有田市でも各地区床上床下問わず浸水被害に遭われたと思います。各
地区のスライドとか改良点とかあればもう少し参考になったのかなぁと個人的に思いまし
た。

「悪いけど、今さらよ」という一言はショックが大きいものですが、今後の活動への反省
点として市民としても活かす必要があると感じました。

よかった

災害は、常に新たな課題が生じる。協議と情報共有を今後も進めて欲しい。

良い話でした。社協の職員を増やして下さい。

未来ある生徒達に頑張ってください。頼もしいです。

有田市社協さん、地域福祉、防災すごく考えていて素晴らしかった。

石川県の震災を伝える

②ゆうわ防災アンバサダー

良かった

防災を楽しく学ぶ
…クイズ形式は良いアイデアと思います。
　アイテムを増やして、文化祭の中でもトライしてみては。

学生の皆さんが真剣に取り組まれていることに感心しました

プレゼン慣れしていた　わかりやすかったです。ボランティアとして活動しているのがす
ごい！！

未来ある生徒達に頑張ってください。頼もしいです。

中学生が自発的に防災について考えていて、今後が楽しみ

ただただかわいらしい&一生懸命で嬉しくなる

クイズと明るい発表

中学生の方今後もお願いします。

良い活動です。頑張ってください。

若い力に期待しています！！

防災にも当然若い活き活きとした力が必要です。

防災活動に若い力は必要です。できることから始めましょう。がんばって下さい。

若い世代の方が自主的に防災の際ボランティアで活動するにあたり、熱心に活動されてい
ることにとても頼もしく感動しました。

全員の声がよく通り、伝えたいことが分かりやすかった。クイズも楽しくて盛り上がり、
笑顔になった。だから、大事なことが理解できたように思う。

楽しみ学べるように取り組みを行えており、良いと思いました。

防災知識について再度確認あってました
地震についてのテストも全部あててました。とてもおもしろかった。

若い力か　がんばってくれて、たのもしく思った

ユーモアを混えて良かった

中学生が有田市の防災に関心があり、熱心に勉強してくれているのは嬉しい

自ら計画、実施すばらしい！！

中学生がしっかり考えて取り組まれていた。

クイズ答えを考える時の掛け声とても良かったです。

若い学生さん達による防災知識を高めることに感動しています。人ごとでなく自分自身の
事として今後も考えていきたく思っています。

勉強になりました。



中学生たち、がんばっててうれしい。これからもよろしく。

活動内容、発表に工夫がたくさんあって、クオリティが高いと感じた。

防災力を高め。(若いから期待します。みんなにしれるようにしたいですね。)震度10まで
あることは知らなかった。

中学生が防災について意識していることがよかったと思います。

もっと若い人の参加がほしかった

クイズ形式になっていたのでよく分かりました。知らなかったことが勉強になりました。

ちょうど良かった。勉強不足

高齢化が進んでいる今若い力が頼もしいです。

③箕島高校＆社協職員

若い力に期待しています！！

防災にも当然若い活き活きとした力が必要です。

防災活動に若い力は必要です。できることから始めましょう。がんばって下さい。

若い世代の方が自主的に防災の際ボランティアで活動するにあたり、熱心に活動されてい
ることにとても頼もしく感動しました。

中高生がこれからの有田市を担ってくれる

ボランティアセンターの運営は大変むずかしく、今回の様な訓練は何度も行ってほしい。

高校生(若者)も大切な地域の担い手。(大切に育ってほしい)

防災ボランティアセンターの実施、とても大切ですね。12/22ありがとう。当日はお世話
になりました。

高校生のボランティアは大変ありがたく思う

内容は良かったのですが、もう少し言葉をはっきり言ってほしい

ボラセン設置の訓練、とても良い経験ですごいと思います。また、いざという時にも活躍
を期待します。

チームで役割分担をして、実際に地域の人々とも関わるなど、積極的なアクションが素晴
らしかった。

実務訓練を行なっていて今後に役立つことをやっていて良いことだと思います。

たくましく思います。今後も続けてください。

実際参加致しまして高校生の力に頭が下りました。災害の時には頼りにしてます。

学生の皆さんが真剣に取り組まれていることに感心しました

高校生になると中学生とは違い貫禄があった

かなりリアルに訓練をシミュレーションできていると思う。若い力が地域には必要。その
ための学びを進めてほしいと期待しています。

私達の時代は、防災・ボランティア等々、考えた事がありませんでした。学生でこの様な
活動を行う事は素晴らしいと思います。
今後、長く続けてほしいと思います。
次の世代への引き継ぎが大事だと思います。

ふだん不安に思っていましたが心強く思いました。

オリエンテーションでの説明の難しさ、実際の混乱時は特にそれが考えられる。繰返し訓
練の必要

緊張せずに、また原稿を読むなどすればもっとわかりやすくできたのかな。

ボランティア活動を受付、マッチング、活動等の各4班に分かれて報告

箕島高校の動画の中の事業に参加させてもらったことがあるのですが、聞き取り調査でし
たが、参加した私達個人に行ってきて下さいとのことでしたがあんな場合高校生も共に
行った方が話をしながら行きたかった。



異世代を協働すること。良いことだと思う。

高校の取組も年々変わってきたと思う。いわゆる机上の座学の受験勉強も大変だけど実生
活での良い学びをされていますね

ボランティアセンターの立ち上げに関わっていることがすばらしかった。

ボランティアセンター設置運営を経験したことは今後に役立つと思います。若い方がボラ
ンティア意識を持つためにはとてもよい活動でした。

④和歌山大学箕島LPP＆マモッチャクラブ

防災等に熱心に取り組みされてるように思う

和大箕島LPPのLPPって何の略？

異世代交流が大切である
全国で災害が多発している中、防災についての意識をもっと高めなければと感じた。

活動の報告を含めて成り立ちを報告　もう少し詳細に報告をしては

和大箕島LPP &マモッチャクラブ

世代を超えて防災・地域再生を考えていた。防災を怖がらず楽しみながら学びを進めてい
た。

日頃知らない活動が良くわかった

色々と参考にさせていただきます

マモッチャクラブのペットボトルライトためてみようと思います。

異世代の協働

始めて聞く各タイトルいろんな方面で活動お疲れさま

若いママさん達も子育てで忙しい中時間を作っての活動頑張ってくれてうれしい

大学生が地域に根差した活動に取り組んでくれているのが嬉しい

若い人の参加と防災士、力になります。和大の人の参加が頼もしく思います。

若い方たちの活動がますます躍進しますように

日頃から顔見知りになることの大切さ、異世代で協働することの意義、知恵。
経験、強み→新たな発想
地域ごとの祭りなどが大切でありその中で人と人の継いを作っていく、若い人達の防災意
識が盛りあがり含め今後よろしく！協力していきます

ペットボトルランプ、日常からの知り合っておく、知恵・経験・強み・異世代で協働する
ことの意義等→新たな発想など勉強になりました。日常から心がけようと改めて考えま
す。

⑤ゆりのき苑やまち

老人ホームの場所が悪い。土地が低いことで高台移転すべき。低い場所は他にもある。

ゆりのき苑やまちしらなかった。

浸水した現状を映像をみて、驚いたと共に共働の大切さを感じました。

ゆりの苑さんおつかれさま。利用者さんには好評です。

6/2の浸水被害がこれほどひどかったと知らなかった。避難経路の確認に苦労したこと。

山地の川の水が高山川へではなく、高田方面へ流れるようにしてください。

突然の豪雨、大変だったでしょうね。全員避難できて良かったです。

ゆりのき苑やまちが大変なら他へ移動を考える

R5 6/3 たまたま休みでゆりのき苑にボランティアの申し出をしましたが「気持ちだけ頂
きます」との事でした。後々さくらんぼが大変だったことも知り、困った方と知れていた
ら良いなと思う。「悪いけど、今さら」の本日の言葉は残念でならない。ボランティアセ
ンター隣市はしていたよ。

日頃から災害時に備え、様々な対策をしていたこと、その一方で昨年の豪雨災害は想定外
で苦労が多かったことを知れた。



良かった

防災の課題、有事の際の弱点が共有できた。想定外を想定することの大切さを感じた。

助けあい

災害が起こった時だけでなく、普段からの備えが大切(改めて)

被災状況のリアルさ

災害になった時に自分はどうすべきか話しを聞いて考えました

施設に勤めております。災害時に協力しあえる様、日頃から連携をとっておければと考え
ます。

わかりやすかった

実際に浸水した現場。想定外の災害に備えて、河川の排水設備の充実をやってほしい。

想定外の雨、冠水の情報もなく、利用者さんを早目に自宅に帰すことになったが、自宅ま
でたどりつけない人もいた。そのことについて話し合いや、見直しなど行ったと聞き、重
要なことだと思った。

それぞれが考えていくことが大切　必要な物やことはそれぞれ違う　決まった答えはない
普段のつながりが災害時にいきる　地域を知る

実際にどうするべきか参考になりました。

⑥車いすユーザー桑原さん

地域の方に身体の不自由なことをわかってもらえるようにコミュニケーションをとってお
く。地域の方も身体の自由な人、災害時に困り事などある人を把握しておく必要がある。
実際に災害が起こった時は「ウロ」が来て身体が動かないと思う。日頃の災害訓練が大切
だと思いました。

当事者の話が聞けてよかった。

桑原さんの話が重みを感じ心に残りました

災害時の対応は日常からのつながりが大事

自分の存在を知ってもらう　頼ることも大事である　地域の役員としては、周囲にどんな
方がいるのか情報を得る様に日常から活動していく必要がある

日常会話を大切に！車いすの方を避難訓練方法の体験談　車いすの方を避難訓練する方法
の体験談

身近に助けが必要な人がいるかも(普段から意識すること)

障害のある方が災害時どうしたらいいのか、また避難訓練に参加する大切さも知りまし
た。今回の報告会に参加して有意義な時間過ごせました。社協の皆様、上野山先生どうも
ありがとうございます。

車いす生活は大変ですね。でもいろんな活躍しててえらいです。

自分の命を守ること頼ることの大切さを教えていただきました。

AGALAの皆さまが日頃から障害者の人も災害時に助けられるよう取り組んでいるのが良い
と感じた。

車いすの避難のさせ方

合理的配慮という事を正しく実践するために、何がハンディキャップか理解していく必要
を感じた。

地域での避難訓練をした、と聞くと自分と同じでさっと逃げられる人だけが参加している
と、どこか勝手に思い込んでいた。当然桑原さんのような方やご高齢・病気の方、情緒障
害などの突発事項への対応が苦手な方など、すぐに避難しにくい方がたくさんいる。それ
を分かっているようで分かっていなかったのが恥ずかしかった。「自分について知られて
いなかった」と仰っていたことを、非常に重く受け止めた。

高齢の避難は各地区で把握出来ているのかな

勉強になりました



良かったです

身障者の方からのアドバイスを頂きながらのボランティア

知ってもらうことの重要性

これからもよろしくお願いします。

災害＋車イスって、普段の暮らしの中で聞くことがないのと、障害関係の仕事をしている
ので

⑦上野山先生のお話

勉強になりました

良かったです

地域の防災力を高めるための方法についてアドバイスがわかりやすく良かった。さらに地
域のつながりの必要性を改めて感じられる話でした。◎

防災について色んなタイミング、色んな人々と考えることが大事。(つながり)

上野山先生の話の振り方とても良かった。

色々なためになる話をしてくれました

防災バッグ　先生のおっしゃるとおり、常々思っていました。

⑧その他　全般に

全体的にすごく良かったです

シンポジウム来場者アンケート(リアルタイムで意見が聞けた)

今私達地区ではお一人様の安否確認を兼ねて月一回のカフェを開いています。今後も地域
のつながり、交流を引き続き強めていきたいとおもっています。

プッシュ型支援の大切さ

スマホを使った回答すばらしいアイデアですが回答が座席からは見えなく残念でした

箕高の情報の岩橋さん、さすが今どきの若者、これからもITを利用して、防災に役立てて
下さい。

最後の会話のやりとりは皆さまの参加になってないように思います。

スマホを使ってのアンケート良かったです

・高齢者ですので力仕事ができないので声かけぐらいは可能
・防災活動に参加することにより知識が高まると思います。まず、参加することが大切。
特に若い人の参加を期待しています。

・先取りの防災の大切さを共有すること。(取組強化要す)
・各地域での教宣(防災について)を高める必要

区長さん主体に

防災→共助←異世代交流

若い人達がこんなにがんばっているんか、知らなかった、心強かった。若ければ参加しな
かったなぁ〜

それぞれに良かったです。

中、高、大学生の若い方！！力強く感謝です！！

助けてと言える関係性の構築
→「地域」の中のつながりが大切を再確認
地域…・生活の拠点①(家庭)
　　　・生活の拠点②(仕事)
　　　があるがどちらも大切
家族の中での事前の話し合いは必須
自分の命は自分で。家族が自身の命が守れていることを信じて、地域の一員としてできる
ことをする。



高齢者の仲間入りをした私達にとって中学生・高校生をはじめ、防災に取り組んでいてく
れる団体・人達がいてくれる事にうれしく心強く思いました。これからもよろしくお願い
します。

どの方も皆んなそれぞれしっかりして防災についてがんばってくれてるので感心しまし
た。

スマホで意見、解答ができて良かったです。

若い人達の考えや活動が見れてよかった

中学生と高校生の取り組みがすばらしい事、楽しみです。
防災を楽しく学ぶことにします。避難訓練は毎年参加しています。自分の足を試すため。

防災の講演聞かせてもらい参考になりました。防災グッズの用意もしておきたいです。

若い人が頑張っていてくれる事を力強く感じました。勉強になりました。(ゆうわ防災アン
バサダー)皆さんありがとう！マモッチャクラブのこと知らずはずかしいです。今日参加し
て良かった。

特に印象に残っていない

大切なことばかりで、必要なことが多いですが、防災のことは日頃活動していなくて反省
しきりでした。良い勉強会でした。

短い時間の中で多世代のいろんな取組がわかりやすく発表されていました！特にやっぱり
子供達(中高生)の発表はいいなぁー。
災害時にはみんな社協の味方、地域を支えてくれる力になってくれるのでは…と感じまし
た。これまでの地道な積み重ねですね〜。
登壇されたみなさん、上野山先生、市社協のみなさんお疲れ様でした！司会の嶋田もあた
たかみがあってとっても上手でした！

異世代の各活動報告は分かりましたが、実際に災害が起きた時のスタート時の行動、体制
があった上での各活動報告である。スタート時の対策本部を誰が、各地区の指示を誰がす
るのかあたりを知りたい

異世代の方の話を聞き、私達老人は心強く、災害を恐れているだけでは、ダメだと思いま
した。少しでも役に立つよう協力したいです。

皆さん、今年度も今日まで準備、打ち合わせ等お疲れさまでした。
箕校生の発表から、初めてお会いしたときからの成長が著しすぎて感動しました。
これからの社会人経験に活かして頑張ってほしいと思います！

災害想定の必要性　線上降水帯の降水レベルと冠水のハザードマップ作成

コラボの理由がよく分かった。「聞き手が飽きない発表をするにはどうすればよいか」と
いう岩橋くんの言葉が印象的だった。発表内容とともにとても大事なことだと思う。全体
的に落ち着いた態度で、さすが高校生と思った。

VCの運営という、緊急時の対応を実際にされ、良い経験になったと思います。

以前、別の防災講演に行った際、高校生に対して講師の方が「あなた方は災害時、戦力な
んです」と仰っていたことを思い出した。岩橋さんも「力仕事はいくらでも」と仰ってい
たが、災害が起こっている中で、何も知らないまま急に戦力、と言われても難しいかもし
れない。それが、今回の有和中や箕高の生徒達のように、地域の担い手として普段から学
び、実際に動き、自分たちで考えることをしてきた生徒達であるなら、きっと大きな戦力
となってくれると感じた。それと同時に自分自身も、我が事として学び、地域をもっと
知っておかなければならないと思った。

和歌山大学の生徒達がこの様な活動を行っていた事知りませんでした。

高校生の方々が真剣に考えて実際に行動を起こしてくれたのは頼もしいですね。

マモッチャクラブさん素晴らしいと思いました

クイズ形式で防災知識を高められるのは良いと感じました。元気もあって若い世代に期待
したいです。



防災にも当然若い活き活きとした力が必要です。

防災活動に若い力は必要です。できることから始めましょう。がんばって下さい。

若い世代の方が自主的に防災の際ボランティアで活動するにあたり、熱心に活動されてい
ることにとても頼もしく感動しました。

若い学生さん達による防災知識を高めることに感動しています。人ごとでなく自分自身の
事として今後も考えていきたく思っています。

水害の次の日、山地周辺にいったので、水がひいている状態で、当時の状況の凄まじさ
と、地域力が印象に残りました。

③④のようにコラボして活動するのがいい。コーディネートする社協の働きがすばらし
い。また、若者が頑張っている姿を見るのは心が明るくなる。

災害時の連携や臨機応変さの大切さを改めて感じるとともに、BCPなどの策定も今後重要
と思うので、仕事として普及に取り組みたいと思います。

社協の人の体験話し　訪問した時の言葉
グッときました

活動報告を伺って自分も我が子と参加すれば良かったと思いましたが、「そういうイベン
トがあったのか」という思いもあり、PR活動も課題のひとつかと感じました。

写真多用で分かりやすく、言いたいことが伝わってきた。

地域との関わり、顔と顔の繋がりの大切さを感じましました。

普段から地域や企業さんと交流を深め、いざという時には共助が出来るように、準備して
おくことの重要さを改めて認識出来ました。


